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تم الرفع بحمذ الله من طرف بن عٍسى : بسم الله وبعذ

  2007ق متخرج من جامعة المذٌة سنة 

: للتىاصل وطلب المذكرات 

  benaissa.inf@gmail.com:برٌذي الإلكترونً

MSN : benaissa.inf@hotmail.com 

Skype :benaissa20082 

  0771087969: هاتف 

  ....دعىة صالحة بظهر الغٍب
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RÉSUMÉ   

L’ élaboration du travail est fondée selon la structure interne de organisme 

et sa répartition entre les différentes unités qui les constituent en déterminent 

clairement ses responsabilités afin d’éviter toutes sortes d’interférences entre les 

services administratifs cette dernière nécessite en service de communication 

entre les différents organisations afin d’identifier chacune des responsabilités et 

faciliter l’échange d’information et concrétiser la coopération . 

L’administration de l’université Mantouri de Constantine veille sur la gestion de 

son travail et la mise au point de ses affaires d’une manière cohérente, 

coordonnée, agrée, dans laquelle elle emploie de nombreuse moyens, tel la 

planification, la coordination, la programmation et leur exécution.  

On observe chacune de ses actions fonctionnant avec la communication 

en orientant, liant et dirigeant les travailleurs dans différentes unités 

organisationnelles. Ces opérations nécessaires, indispensables et considérables, 

facilitent et déterminent les objectifs qu’il faut atteindre en identifiant et traitant 

les problèmes que l’établissement rencontre. 

Cela est le seul pouvoir de fournir un changement au choix décisif pédagogique 

et professionnel en temps voulu avec un aspect réel atteignant l’intérêt général  

L’implication du travail dans la prise des grandes décisions importantes, les 

sensibilisent dans la contribution aux missions de leur organisme. Cependant 

cette qualité reflétée des décisions prises avec efficacité, puisque ces dernières 

ont une influence directe sur les objectifs de l’organisation d’une part, et sur les 

individus affectés d’une autre part. 

Il serait dans l’incapacité de sous estimer les relations authentiques entre 

une décision et la communication dont ce dernier transmet la réalité de 

l’information indispensable aux décisions néon moins la chercheuse à effectué 

un travail pour faire apparaître les traces des communication organisationnelles 

sur les décisions durant la prise de conscience de leur importance suivant la 

compréhension de la stratégie de l’établissement, en adoptant les proposition des 

employés par l’administration et leur prédisposition d’exécuter ces décision. 

 L’hypothèse de sa recherche s’est développée selon ce que suit:  

  La communication organisationnelle objective influe sur la prise de décisions à 

l’université centrale.  

 Les hypothèses partielles:  

 la communication organisationnelle facilité la compréhension de la 

stratégie de l’établissement. 

 La présence d’un indice statistique qui ménage l’admission des 

propositions des employés et la continuité de leur participation dans la 

prise de décision. 

En s’appuyant sur un programme descriptif (par cours par échantillon) en 

utilisant les outils de l’entretien et le formulaire avec leur aspect (l’enquête et 

                ). 
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 La première hypothèse réalisée confirme l’éclaircissement de la stratégie 

de l’établissement par sa communication. 

Cependant la deuxième hypothèse non réalisée, du moment que les 

statistiques faites prouvent que l’administration de l’université mentouri 

n’offre pas l’opportunité aux employés de présenter leur proportions, malgré 

leur volonté à savoir le déroulement de la prise des décision et que seraient 

les opinions qui pourraient être présentés, en outre comment choisir les 

meilleurs qui par nécessité deviennent  une décision.                  
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Sumup 
Organization is based on the division of work inside association an dits 

distribution between the different units that constitude this organization, when 

distributing these responsibilities it must be taken into account that each one has 

to be clear and precise so that no interference occurs any of the administration 

functions and this later need a net of communication the different organization 

units which should know responsibilities of each other, facilitate information 

exchange realise help. 

Taking decisions is the core of the administrative operation because it depends 

on the quantity and safety of the provided information. 

The administration of mantouri university of canstantine makes sure that 

everything is going smoothly using different means such as: planning, 

collaboration, programming and execution. Thes means work only through the 

communication that directs and guides worers and links the different organizing 

units. Communication is also considered a necessary and vital operation that 

helps in specifying the aims tobe achieved and defining the problems and the 

possible solutions because communication is able to provide the choices that 

contribute in taking the pedagogicaland professionnel decisions at the right 

moment and the correct way to attain the public interest and achieve satisfation. 

Allowing workers to take part in the crucial decisions is great interest because 

they will feel that they are important and part of the association. This 

participation increases their confidence whiche will be reflected on the quality 

of the decision an dits efficiency ; because these decisions have a direct impact 

on the aims of the organization on one hand and on the persons being influenced 

on the other hand. We can not neglect the relation between the decision  and 

communication which transmits the infermation and the required facts to take 

decisions. 

The scientist wanted to show the impact of organizing communication on taking 

decisions through: first, knowing to what extent does the organizing 

communication understand the strategy of the establishment. Second, to what 

extent does the administration accepts warkers suggestions and whether they are 

ready to execute the already taken decisions. 

She did fieldwork in the tower of mantouri in canstantine to test her research 

hypotheses which are about: 

Puposeful organizing communication influences taking decisions at the central 

university. 

Secondary hypotheses:  

 organizing communication contributes to understand the establishment 

strategy. 

 There have been statistics about the administration acceptance for workers 

suggestions and the extending of their participation in taking decisions. 

She relied on the descriptive method using interviews and forms. 
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The first hypothesis provid that communication clerifies the establishment 

strategy contrary to the second one. Statistics proved that the administration of 

mantouri university does not permit workers to suggest solutions even if they 

want to know how decision are taken, the different views and how to choose the 

best ones which will necessarily become decisions. 

 


